



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

XXIV DOMINGO ORDINARIO - 14 DE SEPTIEMBRE DE 2025

EXALTACIÓN DE LA SANTA CRUZ

Año XX – nº 1078 – Ciclo C – Liturgia de las Horas: OFICIO DE LA FIESTA – Tiraje 15.000
Edita: Comisión de Liturgia – Coordinador: Mons. Francisco Calle – Telf.: 2842097



CATEQUESIS



Para la Iglesia... «la revolución de los medios de comunicación y de la información constituye un desafío grande y apasionante que requiere energías renovadas y una imaginación nueva para transmitir a los demás la belleza de Dios» (DC 47).

MENSAJE DEL PASTOR

Jesucristo, nuestro único Señor y Salvador

En el mensaje final de los Obispos del Ecuador reunidos en junio se manifiesta: “En estos tiempos, donde crecen la soledad, la polarización y el abandono, la Iglesia sigue anunciando a Jesucristo como único Señor y Salvador. En su nombre, quiere ser Madre que acoge, consuela y sostiene. Esto lo expresa en gestos concretos de oración agradecida, de escucha activa y de presencia misericordiosa en todos los rincones de nuestro país; y lo hace con la creatividad y el entusiasmo de sabernos y sentirnos amados y salvados por Jesucristo”.

“Necesitamos redescubrir nuestros valores, las características y la identidad cristiana del pueblo ecuatoriano. Solo con familias unidas en el verdadero amor, donde se custodie el corazón y la vida de los hijos, se respete la sabiduría de los ancianos, la inocencia de los niños y la dignidad de las personas, derrotaremos la corrupción, la mentira y las iniquidades que nos esclavizan. Las leyes actuales pueden endurecer en sus penas y castigos; pero, no sanan el corazón del hombre. Para ello, hay que entrar en el corazón herido de Cristo, encontrar en Él nuestro refugio y fortaleza, redescubriendo los valores que transforman el mundo: la coherencia, la paz y la esperanza”.

“Nuestra credibilidad como cristianos depende de la coherencia entre lo que decimos y vivimos, que nos compromete a no separar la fe de la historia, la liturgia del compromiso, la doctrina del servicio, las palabras de las obras. No nos dejemos seducir por ideologías de moda, pongamos lo mejor de nosotros en la salvaguarda de la vida y la creación”. **Mons. Marcos Pérez**



Imploro, de manera apremiante, esperanza para los millares de pobres, que carecen con frecuencia de lo necesario para vivir. Frente a la sucesión de oleadas de pobreza siempre nuevas, existe el riesgo de acostumbrarse y resignarse. Pero no podemos apartar la mirada de situaciones tan dramáticas, que hoy se constatan en todas partes y no sólo en determinadas zonas del mundo (SNC 15).



CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Bienvenidos hermanos a la Santa Misa dominical, en la que celebramos la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz, y recordamos al “Señor de los Milagros”. Hoy contemplamos el poder liberador de la cruz en la que Cristo se ofreció para que nosotros tengamos vida en plenitud. Pongámonos de pie y cantemos.

2. Rito Penitencial

Para participar de este Banquete, pidamos perdón por no cargar con amor la cruz de Cristo y rechazar el



5. Monición a las Lecturas:

Hoy, la Liturgia de la Palabra nos revela el amor liberador de Jesucristo en la cruz. Desde el desierto hasta el Calvario, Dios no abandona a su pueblo. San Pablo dice que Jesús, por obediencia al Padre, se abajó hasta la muerte de cruz y por ello fue exaltado. En el Evangelio, Jesús afirma que el Hijo del Hombre será levantado para que todo el que crea en Él tenga vida eterna. Escuchemos con esperanza.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de los Números 21,4-9

En aquellos días, el pueblo se impacientó y murmuró contra Dios y contra Moisés, diciendo: “¿Para qué nos sacaste de Egipto? ¿Para que muriéramos en el desierto? No tenemos pan ni agua y ya estamos hastiados de esta miserable comida”.

Entonces envió Dios contra el pueblo serpientes venenosas, que los mordían y murieron muchos israelitas. El pueblo acudió a Moisés y le dijo: “Hemos pecado al murmurar contra el Señor y contra ti. Ruega al Señor que aparte de nosotros las serpientes”. Moisés rogó al Señor por el pueblo y el Señor le respondió: “Haz una serpiente como ésas y levántala en

camino del servicio y la entrega generosa. Confiados en la misericordia de Dios, digamos: **Yo confieso...**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: **Amén.**

3. Gloria

4. Oración Colecta

Oh Dios, que quisiste que tu Unigénito sufriera la cruz para salvar al género humano, concede a quienes conocimos su misterio en la tierra, alcanzar los premios de la redención en el cielo.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: **Amén.**

Liturgia de la Palabra

un palo. El que haya sido mordido por las serpientes y mire la que tú hagas, vivirá”. Moisés hizo una serpiente de bronce y la levantó en un palo; y si alguno era mordido y miraba la serpiente de bronce, quedaba curado. **Palabra de Dios.**

Asamblea: **Te alabamos Señor.**

7. Salmo Responsorial (Salmo 77)

Salmista: **No olvidemos las hazañas del Señor.**

Asamblea: **No olvidemos las hazañas del Señor.**

Escucha, pueblo mío, mis enseñanzas, ni una palabra pierdas de mis labios; voy a hablarte en parábolas y a revelarte enigmas del pasado. **R.**

Cuando Dios los diezmaba, lo buscaban y acudían a él despavoridos; recordaban que Dios era su roca, su redentor, el Dios altísimo. **R.**

Lo llenaban de elogios con su boca, pero eran engañosas sus palabras; su corazón, con Dios no era sincero ni observaban su alianza. **R.**

Pero el Señor, que es siempre compasivo, los perdonaba y no los destruía; su indignación contuvo muchas veces y no dio rienda suelta a toda su ira. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los filipenses 2,6-11

Cristo, siendo Dios, no consideró que debía aferrarse a las prerrogativas de su condición divina, sino que, por el contrario, se anonadó a sí mismo tomando la condición de siervo, y se hizo semejante a los hombres. Así, hecho uno de ellos, se humilló a sí mismo y por obediencia aceptó incluso la muerte y una muerte de cruz.

Por eso Dios lo exaltó sobre todas las cosas y le otorgó el nombre que está sobre todo nombre, para que al nombre de Jesús todos doblen la rodilla en el cielo, en la tierra y en los abismos, y todos reconozcan públicamente que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Te adoramos, oh Cristo, y te bendecimos, porque con tu santa cruz redimiste al mundo.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo evangelio según san Juan 3,13-17

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, Jesús dijo a Nicodemo: “Nadie ha subido al cielo sino el Hijo del hombre, que bajó del cielo y está en el cielo. Así como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así tiene que ser levantado el Hijo del hombre, para que todo el que crea en él tenga vida eterna.

Porque tanto amó Dios al mundo, que le entregó a su Hijo único, para que todo el que crea en él no perezca, sino que tenga vida eterna. Porque Dios no envió a su Hijo para condenar al mundo, sino para que el mundo se salvara por él”. Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Al Padre Dios, que envió a su Hijo al mundo para salvarnos, elevemos nuestras plegarias y con fe digamos: **SEÑOR, DANOS LA SALVACIÓN.**

1. Por la Iglesia y sus ministros, para que, contemplando la cruz de Cristo, la fuente de su misión, anuncien con valentía el amor que libera y salva. **Roguemos al Señor.**
2. Por las autoridades de los pueblos, líderes sociales y comunitarios, para que sirvan con humildad, defiendan la justicia y trabajen por la dignidad de los pobres. **Roguemos al Señor.**
3. Por los pueblos crucificados de la tierra a causa de la violencia, pobreza y exclusión, para que la cruz de Cristo sea su fortaleza, esperanza y camino de resurrección. **Roguemos al Señor.**
4. Por quienes cargan cruces pesadas en su vida: pobreza, enfermedades, soledad e injusticias, para que se sientan acompañados y fortalecidos por Cristo, que también sufrió por amor. **Roguemos al Señor.**
5. Por los devotos del Señor de los Milagros, para que, al contemplar la cruz de Cristo, renueven su fe, vivan en solidaridad y se comprometan en la transformación del mundo. **Roguemos al Señor.**

Presidente: Acoge Padre de bondad la oración que, con fe y amor, te dirige tu pueblo. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13. Oración sobre las ofrendas

Te rogamos, Señor, que este sacrificio nos purifique de todo pecado, pues en el ara de la cruz, tu Hijo canceló el pecado del mundo entero.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

14. Oración después de la comunión

Fortalecidos con este alimento santo, te pedimos, Señor Jesucristo, que conduzcas a la gloria de tu resurrección, a quienes redimiste por el madero vivificante de la cruz.

Tú, que vives y reinas por los siglos de los siglos.

Asamblea: Amén.

15. Compromiso

AYUDEMOS CON ACCIONES CONCRETAS A HERMANOS QUE ESTÉN EN NECESIDAD.

REFLEXIÓN BÍBLICA

En la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz, no veneramos a un instrumento de tortura y muerte, sino al símbolo supremo del amor de Dios, que transforma el dolor en vida y la derrota en victoria. La cruz es el trono donde Cristo nos liberó de todas las esclavitudes.

La primera lectura nos recuerda el episodio del desierto, cuando el pueblo, cansado y rebelde, sufre el ataque de las serpientes. Ante sus súplicas, Dios no le responde con muerte, sino con sanación, ordena levantar una serpiente de bronce, y, al mirarla con fe, quedaba curado. Este signo anticipa la cruz de Cristo: al mal se vence enfrentándolo con fe para que la vida triunfe.

San Pablo, en la carta a los Filipenses, nos presenta un Himno Cristológico: Cristo, siendo Dios, se abajó,

se hizo siervo, se humilló hasta la muerte de cruz, y por eso Dios lo exaltó. El camino del cristiano no es el del poder ni del prestigio, sino del amor que se entrega, el de la cruz, que es protesta contra toda arrogancia; y, profecía, donde vence la humildad.

En el Evangelio, la cruz es el abrazo de Dios a la humanidad herida, y su victoria sobre las injusticias y la muerte: "Porque tanto amó Dios al mundo, que envió a su único Hijo, no para condenar al mundo, sino para que el mundo se salve por Él".

Que las peregrinaciones de estos días al encuentro con el Señor, renueven nuestra fe y afiancen el compromiso de seguir a Cristo que murió en la cruz y resucitó a la vida plena. Él nos llama a levantar la mirada con esperanza, a no temer las pruebas ni las luchas, y a comprometernos con la liberación de los crucificados de la tierra.

JUBILEO

35. Del 15 al 18 de septiembre, escuela Pío XII - Ciudadela Uncovía (M.M. Dominicas).
36. Del 19 al 22 de septiembre, parroquia "Nuestra Señora del Carmen" (Virgen de Bronce).



SANTORAL		LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA	
L	15	Bienav. Virgen María de los Dolores	Heb 5,7-9/ Sal 30/ Jn 19,25-27
M	16	Santos Cornelio y Cipriano	1Tim 3,1-13/ Sal 100/ Lc 7,11-17
M	17	San Roberto Bellarmino, obispo	1Tim 3,14-16/ Sal 110/ Lc 7,31-35
J	18	Santa Sofía	1Tim 4,12-16/ Sal 110/ Lc 7,36-50
V	19	San Jenaro, obispo y mártir	1 Tim 6,2-12/ Sal 48/ Lc 8,1-3
S	20	San Pablo Chong Hasang y comp. mártires	1 Tim 6,13-16/ Sal 99/ Lc 8,4-15
D	21	SAN MATEO, APÓSTOL	Am 8,4-7/ Sal 112/ 1 Tim 2,1-8/ Lc 16,1-13



San Mateo, apóstol



¡SACERDOTE PARA SIEMPRE QUIERO SER!

De la OEA y Pasto (Bosque de Monay II)

☎ 098 798 5637

✉ pastoralvocacionalcuenca@gmail.com

98,1 FM

Gualaceo
Sevilla de Oro
Guachapala
Sigsig
Chordeleg
El Pan
Biblián
Azogues
Paute
Cuenca



RADIO CATÓLICA CUENCA

Radio de la Evangelización

98,5 FM

Girón
Santa Isabel
Santa Isabel